



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer”

Boletín No. 44

Piedras Negras, Coahuila de Zaragoza, a 15 de junio de 2015

Para reconocer al esfuerzo realizado por los nigropetenses durante 165 años, cuyos frutos se disfrutan ahora, pues Piedras Negras está posicionada entre las 10 ciudades donde se vive mejor en México, tiene la menor marginación urbana del País, y está ubicada entre las localidades más competitivas y con excelente calidad entre sus habitantes, el Congreso del Estado de Coahuila de Zaragoza llevó a cabo una Sesión Solemne.

Este evento solemne se realizó con motivo del 165 Aniversario de la Fundación de Piedras Negras, un 15 de junio de 1850, en el Teatro de la Ciudad “José Manuel Maldonado Maldonado”, designado recinto Oficial del Congreso, para tal efecto.

Asistieron como invitados especiales, el Gobernador Rubén Moreira Valdez; el Magistrado Gregorio Pérez Mata, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado; el Presidente Municipal, Fernando Purón Johnston, quienes acompañaron en el presidium a la Presidenta de la Mesa Directiva, Diputada Verónica Martínez García y al Diputado José María Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso.

También los Alcaldes de la Región Norte del Estado, integrantes de este Ayuntamiento, ex Presidentes Municipales, funcionarios públicos federales, estatales y municipales, empresarios; el Comandante de la Guarnición Militar, General Francisco Juan Aoytes Guerra; así como alumnos y maestros de planteles educativos, y público en general.

Inició con los honores a la Bandera Nacional y se cantó el Himno Nacional, con la participación de la Escolta y Banda de Guerra del Décimo Cuarto Regimiento de Caballería Motorizado de Múzquiz, y de la Banda de Música del Estado.

El mensaje de bienvenida, estuvo a cargo del Presidente Municipal Fernando Purón Johnston quien dijo a las Diputadas y a los Diputados de la



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



"2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer"

Sexagésima Legislatura, que para los habitantes de su Municipio, el 15 de junio es una fecha muy especial en el calendario, y por ello valoran muchísimo la Sesión Solemne.

Señaló que un día como hoy hace 165 años, en la margen del Río Bravo, en un predio que se denominaba "Paso de Piedras Negras", por los trozos de mineral que a simple vista se podían observar, se fundó una Villa y se constituyó un fuerte militar.

Más tarde, en 1855 se instaló una de las primeras aduanas del norte del país, y en pequeñas barcazas de madera, se transportaron las primeras mercancías sobre el Río Bravo, entre México y Estados Unidos. En 1883 se construyó el ferrocarril y el primer puente ferroviario internacional.

Rememoró los embates de la naturaleza que ha sufrido la ciudad a lo largo de su historia, de tres grandes inundaciones y un tornado, de los que los habitantes salieron avante gracias a su solidaridad, a su trabajo y su esfuerzo.

Dijo que esta ciudad padeció problemas de inseguridad pública que fueron combatidos con efectividad con el trabajo del Gobernador Moreira Valdez y el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto. Gracias a ello, ahora se anuncian, con cotidianeidad, grandes inversiones que se convierten en empleos bien pagados.

"A lo largo de 165 años los nigropetenses, gobierno y sociedad, hemos construido todos juntos, piedra sobre piedra, esta gran ciudad de la que todos nos sentimos orgullosos.

Yo los convoco, a todas y a todos, a que juntos, como uno solo, sigamos uniendo esfuerzos, que cuidemos, que protejamos y que defendamos nuestra casa, que es esta y que no tenemos otra, que es Piedras Negras, a que juntos sigamos moviendo a México con la energía de Coahuila, desde aquí, desde la 'Frontera Fuerte de México', enfatizó Purón Johnston.

El Gobernador Moreira Valdez hizo entrega de la "Presea Piedras Negras 2015", a Ernesto Vela del Campo, importante empresario y servidor público; a



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



"2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer"

Lilia Margarita García de Sandoval (Cocón Sandoval), distinguida impulsora de la danza; a Enrique Macías Velasco, empresario de la gastronomía.

Así como a Concepción Tinajero de Harper, destacada empresaria de la televisión por cable; a Juventino Botello Montelongo, sobresaliente conductor de noticias y programas de radio, y, a María Luisa Montemayor de Clamont, (Chacha Clamont), brillante promotora de la cultura y la historia.

A continuación, el Gobernador Moreira Valdez y el Diputado Fraustro Siller, entregaron al Alcalde Purón Johnston una placa con la inscripción siguiente: "En el marco de las sesiones del Congreso Itinerante, las y los Diputados integrantes de la Sexagésima Legislatura del Congreso del Estado de Coahuila de Zaragoza, extienden el presente: Reconocimiento a la Ciudad de Piedras Negras, Coahuila por el 165 Aniversario de su Fundación". La suscriben las y los Diputados.

En representación de las Diputadas y los Diputados, el Diputado Fraustro Siller, pronunció un discurso, saludó de manera muy especial a la sociedad nigropetrense, tan bien representada en los 6 extraordinarios ganadores de la "Presea Piedras Negras 2015".

Añadió que por la importancia de este acontecimiento en la historia de Coahuila, el día de hoy y en el marco de esta Sesión Solemne, concurren los Poderes Ejecutivo, Judicial y Legislativo del Estado, para celebrar este aniversario y reconocer el esfuerzo, tenacidad y gran valía de sus habitantes que tiene y ha tenido este gran Municipio.

Añadió que por esta ciudad fronteriza pasaron las armas y las ideas que en el siglo XX hicieron posible la primera Revolución Social del mundo. Por aquí salió Don Francisco I. Madero para exiliarse en San Antonio, Texas, luego de fugarse de San Luis Potosí; al levantarse en armas contra el gobierno porfirista, Madero regresó a México por Piedras Negras, para encabezar la Revolución Mexicana.

Dijo que esta Ciudad se distingue por la gran fortaleza y el espíritu de unidad de sus habitantes, así lo han demostrado ante situaciones adversas,



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer”

inundaciones y tornados que azotaron a este pueblo, de las que se han vuelto a levantar.

Señaló que hoy llega aquí la Sexagésima Legislatura en su carácter de Congreso Itinerante, a la ciudad fronteriza con mayor grado de desarrollo, con gran infraestructura de servicios, que la convierten en polo de atracción de inversiones nacionales y extranjeras en la industria, el comercio, la minería, la agricultura y la ganadería.

“Valoramos la visión estratégica del Gobernador del Estado, Licenciado Rubén Moreira Valdez, quien ha gestionado exitosamente la instalación de 14 nuevas inversiones en la Zona Norte del Estado, con un valor de 916 millones de dólares, que generaron más de 6 mil nuevos empleos y una importante derrama económica en beneficio de la comunidad del norte”.

Añadió que lo anterior convierte a Piedras Negras, en una palanca de desarrollo económico, no sólo para esta misma ciudad, sino para todo Coahuila.

“Asimismo, felicitamos al Gobierno Estatal por ampliar las ofertas educativas en los niveles de enseñanza básica, media y superior, lo que ha permitido contar con más opciones para los jóvenes que desean cursar un carrera profesional, incluso, un posgrado”

Al rendir homenaje a esta ciudad en el aniversario de su fundación, la Sexagésima Legislatura felicita a sus habitantes y reconoce su esfuerzo que a lo largo de los años la ha posicionado como una de las 10 mejores ciudades para vivir en México, con menor marginación urbana en todo el País, como una de las ciudades más competitivas y con mejor calidad de vida en la república mexicana.

dijo que aquí vivió, creció y se formó José Vasconcelos; en esta tierra nacieron maestros y humanistas como Raymundo Ramos, Ofelia Garza del Castillo, Blanca Castañón Moreno y Emilio Ayala Bres; comunicadores como Emilio Azcárraga Vidaurreta y Pedro Ferriz Santa Cruz; el oceanógrafo Ramón



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer”

Bravo Prieto; artistas como Isaura Espinoza Rodríguez y Nubia Martí; escritores, como Armando Jiménez Farías y Julio Santos Coy.

Compositores como Pablo Valdés Hernández; médicos y humanistas, como Alfonso Ricardo Reddle y una pléyade de mujeres y hombres con imaginación creativa, que unidos buscan el desarrollo de esta tierra.

“El acto de hoy es un reconocimiento a la sociedad presente y al esfuerzo de tantas familias y personas del pasado que forjaron las bases del Piedras Negras de hoy; nuestro deber como Congreso es velar por la unidad, la identificación y el orgullo de ser coahuilenses, esto, sin duda, dará dignificación al esfuerzo que han desarrollado sus habitantes para constituirse como una de las poblaciones más importantes de la Frontera Norte”, subrayó el Presidente de la Junta de Gobierno.

Por su parte, el Gobernador Rubén Moreira Valdez en su mensaje señaló:“Construir es fundar, edificar y sumar esfuerzos por un proyecto de vida, estos principios han marcado la historia y el presente de Piedras Negras durante 165 años, desde que los primeros habitantes asumieron esas premisas, los 56 vecinos, que con visión progresista y patriotismo, solicitaron la fundación de la Villa con el nombre de la Nueva Villa de Herrera, en honor del Presidente de la República, Don José Joaquín de Herrera,”

El Mandatario Estatal dijo es un honor participar en esta Sesión Solemne de Aniversario de Piedras Negras, para celebrar su historia de hazañas, de esfuerzos colectivos y los baluartes de progreso de las mujeres y hombres de esta tierra, “mi reconocimiento a la 60 Legislatura del Estado. Con este acto confirma su voluntad de diálogo, apertura y cercanía con todas y todos los habitantes de Coahuila”.

Piedras Negras se cimienta en la defensa del territorio nacional y la protección del pueblo mexicano como presidio e instalación militar, se rige como ruta de intercambio comercial que es hoy una gran puerta de entrada a nuestro país, es: “La Frontera Fuerte de México”, añadió el Mandatario Estatal.



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



"2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer"

Esta Ciudad se ha mantenido firme ante los intentos de invasión, la guerra de intervención francesa y los embates de los fenómenos naturales, "confirmando siempre que ustedes están unidos por el trabajo, la solidaridad y el profundo amor por su tierra, valores que el primer jefe del Ejército Constitucionalista, Venustiano Carranza, reconocería y apreciaría, tanto, que tuvo aquí su cuartel general en los convulsionados momentos en los que se requería sumar más mexicanos leales, valerosos y patriotas, con alto sentido de la mexicanidad".

Desde el 19 de abril hasta el 15 de julio de 1913, Piedras Negras fue el centro de la Revolución Constitucionalista. Aquí, también se construyeron, en la casa redonda o maestranza, los famosos cañones que tanto ayudaron a la causa de la Revolución.

Por 165 años Piedras Negras ha prosperado en la agricultura, el comercio, la minería, la industria, el turismo, la educación y la cultura.

Con el esfuerzo conjunto entre los tres órdenes de gobierno y los Poderes del Estado, hoy Piedras Negras se cimienta como una gran frontera, con un renovado potencial hacia el progreso, donde se defienden los derechos sociales y se incrementan las posibilidades de desarrollo para todas y para todos.

Enfatizó que Piedras Negras es reconocida como la segunda ciudad más competitiva con relación a otras ciudades fronterizas, de acuerdo con el reporte de Índice de Competitividad Urbana 2014.

Caminar por sus calles, conocer a su gente, saludarlos, ver su prosperidad, pero sobre todo el ánimo que tienen, confirman que esta es una gran Ciudad.

Dijo que ejemplo de la perseverancia, humanismo y servicio a los demás que distingue a sus habitantes, son las tres mujeres y tres hombres que hoy reciben reconocimiento, "mi felicitación a cada una y a cada uno de ellos, pero también Fernando mi reconocimiento y a los demás integrantes del Cabildo, el aplauso que ustedes brindaron a María Luisa Montemayor, Concepción Trejo,



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



“2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer”

Lilia Margarita García, Ernesto Vela, Enrique Macías y Juventino Botello, no solamente confirma que son grandes nigropetenses, sino también que ustedes en el Cabildo tienen una gran sensibilidad para reconocer a sus conciudadanos, para reconocer en ellos lo mejor que tiene Piedras Negras, sus mujeres y sus hombres. Felicidades al Cabildo”.

Enfatizó que con el retorno de las condiciones de tranquilidad y de seguridad pública, la actividad económica se fortalece, los empresarios llegan con mayor confianza, seguros de que aquí van a operar con éxito sus proyectos, seguros también de que aquí van a encontrar grandes empresarios, eso trae oportunidades laborales para los trabajadores y la posibilidad de que las y los jóvenes inicien una vida profesional, pero también el hecho de que el mejor programa de desarrollo social es un empleo, “porque el trabajo nos libera, es como el lema de nuestra Escuela Normal: *‘El trabajo lo vence todo’*”.

Subrayó que al diversificar la economía de esta Ciudad, incrementaron sus fortalezas para enfrentar con mejores resultados, los retos de los mercados internacionales, y de manera paralela impulsan el desarrollo de tres clúster: automotriz, cervecero y energético.

Añadió que la construcción de la Universidad Politécnica y de la Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma de Coahuila, son nuevos espacios educativos que incrementan las posibilidades de preparación de las nuevas generaciones, cerca de sus hogares, sin necesidad de trasladarse a otros sitios.

“Aquí quiero hacer un comentario, aprovechando también que están los Alcaldes del Norte de nuestro Estado, y es el hecho claro de que si en Coahuila hemos tenido un lugar al que volteamos poco, los órdenes de gobierno y los poderes, es hacia el norte de nuestro Estado, es por ello que necesitamos más infraestructura, más educación, más empleo y más oportunidades para los municipios que están en el norte de Coahuila”.

Es por ello en estos últimos días aquí en Piedras Negras, “hemos anunciado 6 mil nuevos empleos, con el gobierno municipal hemos asumido que la mejora de los espacios públicos es una premisa fundamental para crecer como ciudadanos, por lo que hemos puesto especial énfasis en el cuidado y



**ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO
DE COAHUILA DE ZARAGOZA
PODER LEGISLATIVO**



"2015, Año de la Lucha Contra el Cáncer"

desarrollo de lugares de encuentro comunitario, dedicados a la convivencia, la cultura y el deporte".

Enfatizó, que hoy que Piedras Negras cumple 165 años, "anunció que en un momento más se entrega al patrimonio de esta población, dos nuevos espacios culturales y que, muy pronto se entregará al Ayuntamiento de Piedras Negras y por lo tanto a esta comunidad, la propiedad de este Teatro, para que sea patrimonio de las y los nigropetenses".

Informó que ya inició aquí la construcción del cuartel de un batallón militar para 600 efectivos, con el cual se podrá dar un paso fundamental para garantizar la seguridad de esta importante Región.

El Gobernador Moreira Valdez que son tiempos de intensificar los esfuerzos y de trabajar más y mejor, "los convoco hacerlo juntos, con pasos seguros y en la dirección correcta, hacia una nueva etapa del desarrollo de Piedras Negras en sintonía con los cambios que vive Coahuila y la transformación de México".

"Amigas y amigos, en el Aniversario 165, Felicidades, pero también en este aniversario reconozcamos que Piedras Negras es fuerte, muy fuerte por su gente trabajadora, buena, siempre patriota, siempre dispuesta a luchar. ¡Viva, Piedras Negras!".